

吉野川市教育委員会会議録

招集年月日 平成29年5月29日
招集の場所 吉野川市役所東館 3階 231会議室
開閉会日時 開会 平成29年5月29日 午前10時00分
閉会 平成29年5月29日 午前11時00分

出席委員 教 育 長 石川 邦彦
教育長職務代理者 川村 徳子
委 員 上野 準二
委 員 鹿児島康江
委 員 谷田 憲二
委 員 野田 賢

出席職員 副 教 育 長 藤野井昭仁 副 教 育 長 伊藤 昭仁
教 育 次 長 松 原 勲 教 育 総 務 課 長 岡田 一則
学 校 教 育 課 長 松 本 和 基 学 校 再 編 準 備 室 長 片山 富造

議案

(1)財産の取得について

報告事項

- (1)吉野川市小中連携英語教育研究会資料について
- (2)吉野川市市民コンサートについて
- (3)都市再生整備計画事業について
- (4)高越小学校(仮称)校歌について

教育長報告

その他

会議の経過

| | |
|------------|--|
| 石川教育長 | ただいまから、吉野川市定例教育委員会を開会します。 委員5名が出席されており定足数に達しています。 前回の会議録の承認をお願いします。(前回会議録署名委員承認) 今回の会議録署名委員に、上野準二委員、谷田憲二委員を指名。 それでは、議案(1)「財産の取得について」について、事務局より説明をお願いします。 |
| 片山学校再編準備室長 | 高越小学校(仮称)の一般備品購入におきまして、予定価格が20,000,000円以上のものにつきましては、議会の承認が必要となるため、本教育委員会におきまして、承認を求めるものでございます。 去る22日に備品購入における指名競争入札を実施し、購入金額19,418,400円で株式会社萬梅林堂が納入することを決定しております。納入期限は8月18日となっており、6月定例議会において承認を得られれば、契約することとなります。購入物件につきましては、別紙明細仕様書のとおりとなっております。主な備品といたしましては、児童用机、椅子や体育館用パイプ椅子、メディアセンター机・椅子等となっております。以上でございます。 |
| 石川教育長 | このことについて、ご意見やご質問はございませんか。 |
| 委 員 | 机など、購入してまだ使用しないものはどこで保管しますか。 |

| | |
|------------|--|
| 片山学校再編準備室長 | 特別教室や会議室、多目的スペースや空き教室等を利用し、使用しない備品を一旦保管しておきます。川田中小学校の児童は、今使っている自分の机を新しい教室へ移動し、使用することとします。3月の段階で最終的にすべて新しいものと古いものを調整して移し変えたいと考えています。 |
| 石川教育長 | 他に何かご質問、ご意見はございますか。 ないようですので、議案第1号「財産の取得について」を承認してもよろしいでしょうか。 |
| 一同 | 異議なし。 |
| 石川教育長 | 議案第1号「財産の取得について」を承認します。 報告事項(1)「吉野川市小中連携英語教育研究会資料について」事務局より説明をお願いします。 |
| 松本学校教育課長 | <p>「吉野川市小中連携英語教育研究会」、についてご説明をさせていただきます。6ページをご覧ください。</p> <p>5月8日に研究会の立ち上げ準備会をひらき、研究会の概要(案)と会則(案)について話し合いました。本日15:30より第一回小中連携英語教育研究会を開き正式に発足いたします。6ページの研究会の概要ですが、4月に提示いたしましたものから1点変更がございます。2の構成メンバーに中学校の英語科担当教員6名を研究部員として追加いたしました。</p> <p>この概要を会則としてまとめ、8、9ページに載せてありますのでご確認ください。</p> <p>10ページをご覧ください。中学校のイングリッシュキャンプについてご説明いたします。8月23日(水)と24日(木)の1泊2日で行います。ふいご温泉で宿泊いたします。対象は吉野川市内の中学生で、人数は宿泊先の関係で20名から25名程度を考えております。希望者が多い場合は3年生を優先にしていける予定です。アクティビティは吉野川市交流センター、ふいご温泉、美郷ほたる館のいずれかで行う予定です。</p> <p>11ページをご覧ください。小学校のイングリッシュディキャンプについてご説明いたします。8月7日(月)と9日(水)の2回実施いたします。吉野川市内の小学生5、6年生を対象とします。人数は1回につき、20人から25人程度を予定しています。</p> <p>午前中は吉野川市交流センターでアクティビティを行い、昼食後美郷ほたる館に移動し、屋外でのアクティビティを計画しています。小中とも細かい内容や場所の決定については、第1回小中連携英語教育研究会、その後の担当者会でALTらと話し合っ決めていきます。</p> <p>12ページをご覧ください。子ども英語教室はイングリッシュキャンプの事前学習の位置づけとして取組みたいと考えており、小中合同で7月31日(月)と8月2日(水)の2日間実施いたします。</p> <p>生活に必要な英語表現の学習や、キャンプでの目標設定を行います。キャンプまでに自己学習を行い、キャンプの最後に目標達成状況の振り返りを行います。</p> <p>続いて13ページをご覧ください。小学校の教員から中学校の英語教員との連携や出前授業、また中学校の授業参観を希望する意見がたくさん出されています。この研究会を通して他の小中学校の教員に参加を呼びかけ、校種の垣根を越えた研修を実施いたします。</p> <p>なお、本年度の事業終了後には、事業報告書を提出してもらい、児童生徒の感想とともに石田増男氏に報告いたします。</p> <p>この研究会を通して、本市の児童生徒が、英語に親しみ、お互いを尊重しながらコミュニケーションを図ることができるように、また、本市の小中教職員が切磋琢磨して指導力を向上できるような取組をめざしてまいりたいと考えております。本研究会についての説明は以上でございます。よろしく申し上げます。</p> |
| 石川教育長 | このことについて、ご意見やご質問はございませんか。 |

委員 中学校の場合1年生は何名・2年生は何名・3年生は何名ということで実施されるのですか。

松本学校教育課長 全体的に募集するのですが、人数が多ければ3年生を優先しようと考えています。

委員 素晴らしい取組ですね。小学校、中学校との交流が特に連携としてなかなかできないので、このような形で交流できればお互いに勉強できて良いですね。これは何年くらい続きそうですか。

伊藤副教育長 今の予算でいけば、最低でも5年間は事業を行うことが可能です。5年くらいやってみて、検証して中身も考えていかなければならないと考えています。

石川教育長 小学校は2回の実施となっていますが、これは地域を分けて実施するのではなく、全体で募集して、どちらかの日を選択するような形なのですね。

松本学校教育課長 そうです。募集用紙の中には、自分で希望する日を書いてもらうようにするのですが、できれば同じ小学校の児童が集まった方がいいかなと思います。1人だけでは少し気まぐずい思いをするかもしれません。同じ日に調整して申し込みがあると思うのですが、できるだけ本人の希望でできればと思っています。

石川教育長 逆に地域ごとに分けずに全体の中で、子ども同士の交流も大切な気もしますが、集まり方にもよりますね。子ども英語教室の方も2回の実施となっていますが、これも希望とするのですね。

松本学校教育課長 自分の都合の合う日ということで、どちらか1日参加してもらえればと思っています。

委員 英語教室で勉強したことをイングリッシュキャンプでするのですよね。

伊藤副教育長 事前学習のような形でこの英語教室を開催して、そこで目標や方法等を学んで、キャンプに行ってもらいます。

松本学校教育課長 2日間あるのですが、2日とも同じ内容をします。ですから、どちらか1日を参加してもらえれば、キャンプに参加することができます。

委員 将来的には、宿泊を伴う場合も出てくるのですか。

伊藤副教育長 特に小学生の場合、そのあたり負担等を考えていかなければならないかなと思います。

委員 1日の生活を通した方が、生活に結びついて英語が身につく気もするので、将来的に宿泊も伴うこともあればいいかなと思います。小学生は無理があるかもしれませんが。

伊藤副教育長 そこは、小学生の段階と中学生ということで、今回も分けているのですが、状況を見ながら検討していきたいと思っています。

委員 中学生は自転車で行ってもいいのですか。

伊藤副教育長 交流センターまでは、現地集合ということで、保護者に送迎をお願いするということになると思います。

| | |
|----------|--|
| 委員 | 終了後、子どもたちの報告書や発表会等は行われるのですか。また、他の子どもたちに広げていく方法はどのようにお考えですか。 |
| 松本学校教育課長 | ひとつは学校の先生も参加していただけていると思いますので、学校通信や、学年通信等で他の参加していない生徒にも広げていく方法はあるかなと思います。学年通信や学校通信を教育委員会まであげてもらえればと思っています。 それぞれの学校でどのような報告が行われるかは、まだ協議段階です。 |
| 委員 | できるだけ、多くの方にいきわたるようにできればいいですね。 |
| 伊藤副教育長 | 教育委員会としても、そうした実績や取り組みの状況をまとめて今後の啓発の意味を含めて、何かの形で発信していきたいと考えています。 |
| 石川教育長 | まだ決定ではなく、変更もできますので、よりよいイングリッシュキャンプ・デイキャンプができればと思います。よろしくお祈りします。 報告事項(2)「吉野川市市民コンサートについて」事務局より説明をお願いします。 |
| 松原教育次長 | 「吉野川市市民コンサートについて」、ご説明をさせていただきます。 資料の14ページをご覧ください。吉野川市市民コンサート「♪江川 WAKUWAKU オーケストラ♪」ということで、進めていきたいと考えています。 日程は、平成29年7月22日(土)に鴨島公民館で実施します。内容は、鴨島第一中学校ウインドオーケストラ部が、オープニング演奏として曲目2曲を演奏し、その後とくしま記念オーケストラが演奏を行います。指揮者は秋山和慶氏で、曲目は5曲をお願いしています。アウトリーチとして、鴨島第一中学校ウインドオーケストラ部をプロの指導者によって公演までに2回演奏指導をお願いしています。6月17日と、7月9日に実施します。7月9日は公民館のホールで実施し、この時には各小中学校の音楽指導の先生方に来ていただきたいと考えています。 7月22日の開演は14時からで予定しています。入場料金は当日券は500円増しで、一般2,000円・高校生以下1,000円に設定しています。前売り券の販売は6月に入ってから行います。 15ページには、今後の予定を掲載しています。現在までに2回実行委員会を実施し、打合せを行いました。6月の初旬からチケット販売、6月17日・7月9日がアウトリーチ、7月22日が本番ということでスケジュールを組んでいます。以上です。 |
| 石川教育長 | このことについて、ご質問やご意見はございませんか。 何人くらいの入場者を予定していますか。 |
| 松原教育次長 | 演奏規模が60名程度になれば、舞台が前の方にまで出てくるので、前の方の席が減り、満席で500名程度を予定していますが、そこまでは少し難しいかなと思います。 |
| 委員 | 鴨島第一中学校の保護者にはチケットを配布するのですか。 |
| 松原教育次長 | 今回鴨島第一中学校の参加する生徒につき、保護者分1枚のチケットは無料で配布します。 |
| 委員 | 鴨島第一中学校にとって、大きなスキルアップになりますね。 |
| 石川教育長 | 前にも説明があったと思うのですが、本市としての市民コンサートは予定では来年だったのですが、今回開催する基となったのは県の取り組みとして、本市もそれに参加することになったためです。 |
| 松原教育次長 | 今回、オーケストラが徳島県に来て3公演実施します。吉野川市以外では、文理大学 |

のむらさきホールで2回実施します。

委員 去年も一昨年も県で「第九」の演奏がありました。それも大々的に合唱団も募集して、県立の中学生もほとんど参加し、アスティとくしまで行われたのですが、その時に記念オーケストラも来ていただきました。そのオーケストラが今回吉野川市にも来てくれるので、すごい勉強になると思いますので、小学生や中学生、若い子どもたちに聞かせてあげれば良いなと思います。

松原教育次長 近隣の高校にも吹奏楽部があるので、案内を考えています。

石川教育長 他に何かございますか。
ないようですので、報告事項（3）「都市再生整備計画事業について」事務局より説明をお願いします。

松原教育次長 「都市再生整備計画事業について」、ご説明をさせていただきます。
本事業の主管課は都市計画住宅課であります。「吉野川市アリーナ併設多目的交流センター」ということで、アリーナと図書館の建設を事業として実施しますので、この部分について生涯学習課が関係していくこととなります。
業務名として「吉野川市アリーナ併設多目的交流センター建設工事設計業務」、請負業者が（株）梓設計関西支社で97,200,000円で先日落札しています。
今後のスケジュールは、4月、5月は設計業者との打合せや、他市町村のアリーナ・図書館の視察を担当者レベルで行いました。5月後半から、6月にかけて、ある程度設計のレイアウト（案）ができた時点で部会を開いて意見を聞いていこうと計画しています。6月末頃に基本設計（案）ができ、実施設計が9月中旬頃ということまで予定しています。今年度中に設計業務も行わなければいけないということで、タイトなスケジュールを進めてまいります。来年度の10月に工事を発注して、平成32年3月末に工事完了させて、4月からオープンという形で今後進めていきたいと考えています。以上です。

石川教育長 このことについて、ご質問やご意見はございませんか。

松原教育次長 補足説明です。
図書館ですが、麻植協同病院の北館を改修してそこに入るような話をさせていただいたのですが、以前は2階部分に計画をしていました。しかしながら、本の重量がありますので調査したところ、3階に重量物の設置が可能ということで、3階に図書館を設置します。4階に子育てセンター等が入りますので、その一部にも児童の読み聞かせコーナーのスペースを取りたいと計画しています。

委員 1階と2階はどのような施設が入るのですか。

松原教育次長 1階は社会福祉協議会や包括支援センター、徳島銀行、サテライトオフィスが入る予定です。2階は交流センターということで、主に幼児の検診を行ったり、会議室として使用する予定です。

石川教育長 徳島銀行が入ることはほぼ確定ですか。

松原教育次長 ほぼ確定です。

石川教育長 今の徳島銀行の建物を取り壊して、そこが少し駐車場になるというのは聞いています。
基本設計・実施設計ができる頃には教育委員の皆様にお示しできますか。

松原教育次長 その都度、教育委員会でご報告をするように考えています。

| | |
|------------|--|
| 石川教育長 | よろしいでしょうか。 それでは、報告事項（４）「高越小学校（仮称）校歌について」事務局より説明をお願いします。 |
| 片山学校再編準備室長 | 高越小学校（仮称）校歌につきまして作詞作曲をお願いしております堀内 佳 氏よりデモ音源が届きましたのでご報告いたします。歌詞につきましては、本日お手元に配布しております資料をご参照ください。ただいまからデモ音源をお聞き頂きますので、感想やご意見を頂きますようお願いいたします。 |
| 一同 | （視聴） |
| 石川教育長 | このことについて、何かご質問、ご意見はございませんか。 これは（案）ですね。 |
| 片山学校再編準備室長 | 堀内さんのコメントとしては、何かあればお伝えください、対応できる範囲で対応しますということでした。OKであればOKをいただけると、本格的にレコーディングを始めますというご意見をいただいています。 現場の先生にも聞いていただいたのですが、今はギターなのでピアノ伴奏になった場合にどのような雰囲気になるのかなどの意見がありました。 |
| 委 員 | 新しい雰囲気、仲間を大切にしようという思いやふるさとを大切にしようという思いも入っているし、親しみやすい雰囲気があります。 |
| 委 員 | さわやかな感じがして、今風の校歌のかなという気がします。伝統があって20年、30年と歌い継がれた校歌とは少しイメージが違う感じがするのですが、新しくできた学校で今風で良いような気がします。 |
| 石川教育長 | こちらから、子どもたちの意見も送っているようなので、堀内さんがよく考えてくださって、地域のことも子どもたちのことも歌詞の中に入れてくださっているし、全体的には良い校歌かなと思います。初めは耳慣れないので、校歌っぽくないと感ずるかもしれませんが慣れてきたらすごく良い感じがします。 |
| 委 員 | 新しい校歌は、前もって練習したりするのですか。 |
| 片山学校再編準備室長 | 決定すれば、各小学校に先に音源と楽譜をお送りして、前もって練習をしていただいた方が良いと思っています。 また、ピアノの楽譜等についても堀内さんにお伝えしようと思っています。 |
| 石川教育長 | 他に何かございますか。 ないようですので、教育長報告を行います。 いよいよ本格的に学校の経営・運営等が始まっているところです。全体を見渡していただいても、5月はいろいろな会の総会がたくさんありました。吉野川市で実施しています学習会の開講式が各地区で行われており、参加させていただきました。 5月は前期の学校訪問ということで、教育委員の皆様方には大変お世話になりました。明後日が前期の最終日となります。ここ数年で学校訪問したときの様子が少しずつ変わってきているような感じがします。ICTが使われていたり、外国語活動も積極的な感じが見られますし、よりいっそう取り組んでいただければと思います。特に市教委の重点事項について、どこの校長先生もそれをとらえて学校経営をしていただいているのかなと思いつつ、学校訪問をさせていただいています。 それと同時に市の校長先生に対する育成評価システムの面談、県教委の校長ヒアリングも行いました。この中で特化しているのは、21日に山瀬幼稚園・小学校の運動会を実施させてもらいました。ご存じのとおり、こども園ができるということで、秋にはできませんので、5月の実施となりました。晴天のもと、たくさんの保護者・地域の方も |

来て、盛大な運動会ができていました。

5月17日から19日まで、全国都市教育長会奈良大会に参加させていただきました。第一部会の「教育行財政」のところで報告・研究発表をさせていただきました。「地域の実情に沿った学校再編の取組」ということで、伊藤副教育長には資料作りや、大会当日の補助をしていただきました。まず、本市の紹介、教育振興計画後期基本計画についてのお話をさせてもらい、重点的などころとして、学校教育課関係のICT環境とグローバル化の英語の重点事業ということの説明させていただきました。先生方の研修の状況ということで、指導力人間力向上研修並びに吉野川塾についても説明させていただきました。学校再編に対する取組についても報告をさせていただき、学校再編計画がなされて、その後、素案を事務局内で作って、それをそれぞれの中学校単位で説明し、その結果、川田美郷地区について再編が進んでおり、鴨島東部地区については今のところ充分にできていないので今後も努力していくという話をさせていただきました。

本市の取組を少しでも全国の方に分かってもらえればと思いました。以上です。

それでは、「その他」について、お願いします。

岡田教育総務課長 次回の定例教育委員会の日程について、6月28日（水）午後2時00分からの開催とさせていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。

一同 異議なし。

岡田教育総務課長 それでは、次回の定例教育委員会は、6月28日（水）午後2時00分から開催させていただきます。

石川教育長 他に何かありますか。ないようですので、以上を持ちまして、吉野川市定例教育委員会を終了いたします。